

Bilan 2017 du Conseil Des Jeunes d'Yverdon-les-Bains

Sommaire

Mot du président

Vue générale du CDJY

Organisation

Comité 2017

JECOS

Année 2017

Membres

Projets

Événements en lien avec la FSPJ

Budget

Perspectives pour 2018

Mot du président

On se rend pas compte du nombre de choses qui se passent en une année. On se souvient de certaines choses comme si c'était hier et on se rappelle qu'elles se sont passées en mars. C'est une longue durée avec ses hauts et ses bas, un nouveau comité qui prend ses marques des projets qui évoluent, des réunions, des événements, des apéros, ... C'est une longue durée qui finit par passer vite, très vite, chose que je réalise en écrivant ces mots. Au sein du comité, entre le moment où on s'habitue à son poste, que les premières séances se déroulent, au fil des affaires courantes et des idées qui émergent on a vite tendance à rester le nez dans le guidon. On se dit qu'on peut faire mieux, qu'on aurait dû faire plus et on lève la tête pour voir ce qui a déjà été fait. Finalement, on peut être content de ce qui a été accompli jusque là. Au cours de l'année 2017, le CDJY a pu évoluer dans de nombreuses directions. Au niveau des projets, coeur notre activité, de nouvelles idées ont été lancées et d'autres ont pu reprendre après un moment de latence. Les formations ont permis aux membres d'apprendre et de se perfectionner. Les différentes activités de cohésion nous ont rappelé que nous n'étions pas là simplement pour mener des projets et faire des réunions mais aussi pour partager et passer des moments ensemble. Toutes ces choses nous ont permis de faire évoluer le CDJY et de poser des bases sur lesquelles pourront s'appuyer le futur comité et le conseil dans son ensemble.

Mon bilan personnel est très positif et je me réjouis de voir quelles directions prendra le conseil au cours de l'année suivante, comment il représentera la jeunesse yverdonnoise et comment ses membres évolueront.

Mathias Ortega, Président

Vue générale du CDJY

le Conseil Des Jeunes d'Yverdon-les-Bains est une entité de droit public rattaché à la Ville d'Yverdon-les-Bains et plus particulièrement au service Jeunesse et Cohésion Sociale (JECOS). Il a pour intention de porter la voix des jeunes yverdonnois.e.s à la Ville et aux institutions locales et d'aider et accompagner les jeunes à concrétiser leurs idées. Les membres du CDJY ont fréquemment l'occasion d'acquérir des compétences via des formations et dans la vie du Conseil en général que ce soit au niveau de la prise de parole, des techniques de communication ou de la gestion de projet. Ils ont également l'occasion de se familiariser avec la politique et participer à la vie citoyenne et culturel de la Ville d'Yverdon-les-Bains. Avant tout, ils ont l'occasion de venir faire des rencontres et de passer un moment en compagnie d'autres jeunes de la région.

Le CDJY dispose depuis **sa création en ...** d'un budget de 1 franc par habitant.e. Ses dépenses se tournent principalement vers la mise en place de projet, la formation de ses membres et il peut également soutenir financièrement d'autres projets régionaux.

S'il vise à familiariser les jeunes à la politique, il est à noter que le CDJY est complètement apartisan. Il est également membre de la Fédération Suisse des Parlements de Jeunes (FSPJ) **depuis ...**, faîtière visant à soutenir les conseils et parlements existants, aider à la création de nouveau et faire office de centre de compétence politiquement neutre pour la formation et la participation politique des jeunes.

Citations de membres du CDJY

Théo Barraud, membre du CDJY **depuis...**

Organisation

La gestion du CDJY, ses affaires courantes, son budget ainsi que son développement se font principalement via le comité qui est secondé dans sa tâche par le Jecos. **Les projets sont menés en autogestion par des membres du Conseil et sont soutenus par le comité ou le JECOS en cas de nécessité.**

Les projets sont menés par des membres du Conseil, soutenus par le comité ou le JECOS en cas de nécessité ?

Comité

Pour l'année 2017, le comité est constitué de 7 membres qui sont répartis de la manière suivante :

ajouter photos

Président : Mathias Ortega

Vice-présidente : Debora Martinez

Secrétaire : Axel Vallon

Responsable communication : Théophile Schenker

Responsable cohésion : Mélissa Bovet

Lien avec les institutions : Yohan Stauffer

Responsable logistique/grand frère : Sylvain Rosset

Jecos

Le CDJY est relié au service jeunesse et cohésion sociale (JECOS). Il bénéficie dans son fonctionnement d'un soutien pour la comptabilité, l'organisation interne et la gestion de projet.

ajouter photos

Chargée de projet : Jelena Härginen

Stagiaire 2016 – 2017 : Andrea Coduri
Stagiaire 2017 – 2018 : Sandrine Gilliland

Lien avec la FPSJ

Le Conseil Des Jeunes est membre depuis ... de la Fédération Suisse des Parlements de Jeunes (FSPJ). Avec une cotisation annuelle de 700/750?... le CDJY bénéficie du soutien de la FSPJ sur plusieurs aspects. Au niveau de la formation x workshops ont été donné au CDJY par la FSPJ et 1500.- on été attribué par le fond soutien PJ au projet AlternatYv. Participation au Speed Debating national, à la CPJ, AD, réunion des présidents, réunion des parlements locaux.

Année 2017

Composition

Une quarantaine de personnes, le comité compris, sont actuellement membres du CDJY. Ce chiffre tient compte d'une réactualisation faite parmi la liste des membres effectuée au milieu de l'année 2017.

Dans sa composition, le CDJY n'est pas représentatif à 100% de la jeunesse yverdonnoise. Si certains groupes comme les jeunes en apprentissage et en formation professionnelle sont sous-représentés, en partie dû à des emplois du temps bien remplis, le CDJY reste un porte-voix et ne requiert pas le statut de membre pour être sollicité afin de faire remonter une requête à la Ville. Un déséquilibre au niveau de la parité est également présent au sein du CDJY, y compris au comité.

Dans sa composition, le CDJY tout comme le conseil communal n'est pas forcément représentatif de la jeunesse yverdonnoise.

Je comprends pas cette phrase ^^ J'ai oublié de la supprimer

Objectifs annuels

Les objectifs que se sont fixés le CDJY sont les suivants (voir premiers PV de l'année)

Points d'amélioration

parité et représentativité du CDJY

communication externe

lien avec les institutions et les autres associations de la ville

Actions réalisées

brainstorming d'amélioration du CDJY

Un brainstorming concernant l'amélioration globale du CDJY a été l'activité de la séance plénière de De nombreux points d'amélioration et idées à mettre en oeuvre ont été amenés lors de cette activité. Le comité a oeuvré après consultation de ces points s'est chargé de leur implémentation. **Ainsi, et aussi ... ont été fait.**

En cours, stratégie de communication à long terme

Actions pour l'intégration des jeunes transgenre et intersexe

un weekend thématique a été organisé en tant que projet de stage par Andrea Coduri. Ce weekend a été l'occasion pour les participants, dont plusieurs membres du comité, de se familiariser avec la réalité des personnes homosexuelles, intersexes et transgenres. Le CDJY est intéressé dans un futur proche à participer à la formation . Cette formation lui permettra de mieux comprendre **cf description be you.**

Développement de la communication du CDJY

Formation

Gestion de projet
réseautage à visage humain

Activités de cohésion

Aquapark
Ciné pizz

Projets

Afterworks

Le projet a pour but de créer un endroit sympa pour passer sa fin de journée avec de la musique et des boissons.

Contact : Axel Vallon, axel.vallon123@gmail.com

Afterschool

Faire la fête entre jeunes. Un projet visant à permettre aux moins de 16 ans d'avoir des soirées pour eux. La soirée prendra la forme d'une scène tremplin permettant aux adolescents de présenter leurs talents.

Contact : Yohan Stauffer, yo-yo.st@hotmail.fr

AlternatYv Festival

Projet visant à organiser un festival sur l'engagement citoyen, l'écologie et le vivre ensemble. L'un de ses mot d'ordre est de toujours présenter un problème accompagné d'une solution. La première édition s'est déroulée les 17 et 18 septembre 2016 et la deuxième édition s'est tenue les 16 et 17 septembre 2017. 1800 personnes se sont retrouvées à AlternatYv cette année et ont pu profiter des stands, projection, concerts, conférence, débat et animations présentes sur place. Le 19 novembre ce projet s'est constitué en association et est aujourd'hui indépendant du CDJY.

Contact : Théophile Schenker, festival@alternatyv.ch

Ciné-club

Le Ciné-Club est un projet dont le but est de projeter des films pas forcément très connus, afin de renforcer la culture cinématographique des jeunes dans la tranche d'âge 16-25 ans, à la manière de la lanterne magique.

Contact : Rayan Ammon, rayan@ammon-orbe.ch

Erasmus+

Projet d'échanges de jeunes orienté actuellement sur l'interculturalité, permettant aux intéressés de partir à l'étranger suivre des formations et mener des actions concrètes avec des partenaires d'autres pays. Le projet fait partie d'un programme plus large chapeauté par l'agence nationale pour les échanges et la mobilité.

Contact : Sylvain Rosset, Jelena Härginen, sylvain.tessor@gmail.com, jelena.harginen@yverdon-les-bains.ch

Journée asile-migration

Le CDJY a la volonté d'organiser un jeu d'empathie mis en place par l'Organisation Suisse d'Aide aux Réfugiés (OSAR), qui consiste à mettre les citoyens suisses en situation de migration forcée.

Contact : Mathilde Marendaz, ?

Noctambus

Noctambus vise à instaurer des bus nocturnes les soirs de week-end pour permettre aux jeunes de pouvoir sortir à Yverdon plus tard afin de mieux profiter de leurs soirées et d'avoir la possibilité de rentrer en toute sécurité.

Contact : Marius Piguet, mamar98@hotmail.fr

Projet débat

Le projet débat, anciennement Speed Debating, a pour but d'organiser des événements de débat ou de discussion de plusieurs formes.

Le « Speed Debating » est une forme de débat que le CDJY a reprise du Parlement des Jeunes de Genève. Elle consiste en un débat entre un ou plusieurs expert.e.s et le public autour d'un thème pour une durée définie de 15 à 30 minutes par débat. Le CDJY invite des politicien.ne.s dans un lieu public, organise des débats courts et permet aux passant.e.s d'y participer.

Contact : Bénédict Donnier, benedict.donnier@hotmail.ch

TOTHÈME

Les soirées TOTHÈME, anciennement CDJY on air, sont un projet du CDJY qui poursuit deux buts. D'une part proposer des soirées abordables mais de qualité aux jeunes yverdonnois avec une entrée à prix bas et une tête d'affiche de renommée, d'autre part permettre à des artistes locaux de se produire sur une scène romande réputée. Chaque soirée a un thème différent de la précédente.

Contact : Max Blanc, maxblanc1995@gmail.com

Vivons.

Le projet « Vivons. » vise à mettre en place une plateforme en ligne sous la forme d'un webzine. Son but est de donner une visibilité aux jeunes intéressé.e.s à la rédaction d'articles ou voulant partager leur créations textuelle, photographique ou vidéo.

Contact : Mathias Ortega, mathias.ortega@hotmail.com

Jeunes VS homophobie

En partenariat avec le CDJL et Vogay, l'idée est d'amener l'exposition jeunes VS homophobie à Yverdon et d'organiser des visites pour les classes durant le mois de mars 2018. Diverses productions culturelles sur le thème seront proposées pendant le mois à la bibliothèque (littérature, courts-métrages) et des événements en lien sont aussi prévus (projections, café-discussion).

Contact : Debora Martinez debora.martinez00@gmail.com

Projet et événement en lien avec la FSPJ

Rencontre des présidents

La rencontre des président.e.s a pour but de présenter au président.e.s ou le cas échéant aux délégués des comités des parlements et conseils membres de la FSPJ les points cruciaux abordés lors de l'Assemblée des Délégué.e.s. Le 4 mars 2017, deux délégués du comité du CDJY, Théophile Schenker et Sylvain Rosset, se sont rendu à Berne pour participer à cette rencontre. Le projet de la FSPJ concernant l'élaboration d'un Parlement des Jeunes National a été discuté et a fait l'objet de workshops dans l'après-midi.

Assemblée des délégués

Chaque année, le deuxième plus grand rassemblement de la FPSJ est hébergé et organisé par un conseil ou parlement membre. Cette année, les 150 participant.e.s issu.e.s de 33 conseils et parlements de jeunes se sont rendu au Liechtenstein. Les participant.e.s ont pu prendre connaissance du rapport de l'année 2016. Les prestations fournies et le chiffre d'affaire de la FSPJ a augmenté et quatre membres ont été acceptés au sein de la FSPJ, à savoir le Jugendparlament Kanton Berne, le Jugenrat Rifferswil, l'Assemblea Gionvani Bellinzonesi et le Conseil des Jeunes Boryards. Le nouveau comité et la Commission de Contrôle et Gestion ont également été élu. Les participant.e.s ont pu, en plus du plénum, prendre part à différents workshops et activités de découverte du Liechtenstein.

Speed Debating National

Le premier projet inter Pj de la FSPJ s'est tenu cette année. À cet effet de nombreux conseils et parlements de jeunes ont organisé des événements de Speed Debating dans toute la Suisse. À Yverdon il a été question de harcèlement de rue et l'activité s'est déroulée en présence de plusieurs municipaux, dont M.Ruchet et M.Dessemontet ainsi que le Syndic M.Carrard. Des membres de différents partis, comme .. ainsi qu'une spécialiste de la question étaient présent. Une dizaine de jeunes on pu discuter avec eux autour de thématiques liées au harcèlement de rue.

Conférence des parlements de jeunes

C'est à Zurich que s'est tenu le plus grand rassemblement de la FPSJ.

La Conférence des Parlements des Jeunes CPJ 2017 s'est déroulée du 27 au 29 octobre à Zurich. Co-organisée par la Fédération Suisse des Parlements des Jeunes FSPJ et le Parlement des Jeunes du canton de Zurich, elle avait comme thème « Zurich bouge ». Cette année, la CPJ a réuni 200 participants issus de 39 parlements des jeunes différents. De plus, la CPJ fêtait ses 25 années d'existence, ce qui a été fêté dignement pendant le week-end.

Les participants sont arrivés à Zurich vendredi en fin d'après-midi. Silvia Steiner, Conseillère d'Etat zurichoise en charge de l'éducation, a ouvert officiellement la CPJ. Ont suivi des discours d'ouverture de la FSPJ et du PJ Zurichois. La soirée a continué avec un programme de quiz géant à l'auberge de jeunesse. Le samedi s'est déroulé à l'école cantonale Enge sous le signe de la formation, des débats et du réseautage. Douze workshops ont été donnés le matin autour de différents thèmes liés au travail au sein d'un parlement des jeunes. Après un déjeuner bien mérité, le programme Speed Debating s'est tenu l'après-midi. Durant cette activité, les participants ont eu à chaque fois 15 minutes pour débattre avec des politicien-ne-s et des expert-e-s sur différents thèmes comme « congé paternité », « protection des données » ou encore « droit de vote à 16 ans ».

Le programme cadre et les activités moins formelles ont permis un échange passionnant entre les participants. Les participants ont pu se détendre lors des moments de temps libre et des repas. Le samedi soir, la fête de jubilé a honoré les 25 années de CPJ en compagnie d'alumni et en présence du Conseiller national Filippo Leutenegger qui a tenu un discours. Suite au dîner du jubilé, une belle fête attendait les participants au Club Q.

Le dimanche, un éventail d'excursions attendait les participants : alors que certains visitaient les coulisses des studios de télévision SRF, de l'aéroport de Zurich et de la gare centrale de Zurich, d'autres découvraient le musée de zoologie ou encore la ville de Zurich grâce à des visites guidées. Suite aux excursions et pour clore la CPJ, le plénum s'est tenu le dimanche après-midi. Des discours de clôture ont eu lieu en présence de la Conseillère nationale Doris Fiala. Les organisateurs de la CPJ 2018 ont également été nommés : il s'agit du Parlement des Jeunes de la ville de Neuchâtel. A l'année prochaine !

Rencontre régionale

Une rencontre régionale entre les PJ romands a eu lieu le 2 décembre à Lausanne. Les membres des conseils et parlements présents ont pu recevoir un workshop sur la communication et la gestion de projet. Ils ont également eu l'occasion de discuter et de comparer leur expériences et pratiques.

Budget

Perspectives pour 2018